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近年来，市人社局坚持以
“内搭平台、外联老乡”为抓手推
动行业平台建设，持续优化人力
资源领域营商环境，出台一系列
政策支持行业发展，规范人力资
源市场的运行和管理。据人社部
2022年度人力资源服务业发展情
况系统数据显示，我市人力资源
服务业持续健康发展，在经济社
会发展大局中发挥了积极作用。
（《安庆晚报》2月28日）

人才与环境，相互依存，相互
成长，相互成就。人才环境作为影
响人才集聚的关键因素，关乎吸引

力、凝聚力、驱动力、竞争力。近
年来，我市从思想认识、体制机制
和服务保障等入手，全方位营造人
才宜业宜居的“软环境”，有力保驾
护航了安庆经济社会高质量发展

“硬实力”。
当 下 安 庆 ， 发 展 势 头 正 盛 、

发展劲头正足，比任何时候都渴
求人才、需要人才。大江南北聚
才留才用才，需要固强补弱，不
断创优人才“软环境”。既要树立
爱才重才的“风向标”，通过广泛
宣传引导，着力在全社会营造识
才爱才敬才用才的良好氛围，让
尊才爱才的各项政策制度不仅写
在纸上、挂在墙上，更要落实在
行 动 上 ； 又 要 摆 正 选 才 用 才 的

“天平秤”，在人才选用上，不按

资排辈，将能力作为首要标准，
用长远眼光挖掘人才，在人才使用
上，一视同仁，一把尺子量到底，
让人与需求相配，人与岗位相适，
使有真才实学的人才英雄有用武之
地；更要筑牢留才用才的“暖心
巢”，大力营造待遇适当、保障有
力的生活环境，完善人才薪酬待
遇、住房、医疗、子女教育、配偶
就业等保障措施，积极主动提供

“保姆式”服务，让一流人才获得
一流待遇，让人才真正有“家”的
感觉，同时还要帮助人才适应新环
境，更好搭建让人才施展身手的舞
台，让人才“心有归处”，努力实
现“聚天下英才而用之”。

体制顺、机制活，则人才聚、
事业兴。既要加快建立以创新价

值、能力、贡献为导向的人才评价
体系，又要加快形成有利于人才成
长的培养机制、有利于人尽其才
的使用机制，还要大力创新有利
于人才竞相成长各展其能的激励
机制、有利于各类人才脱颖而出
的竞争机制，把各方面优秀人才
集聚到安庆高质量发展的赛道上
来，形成人人渴望成才、人人努
力成才、人人皆可成才、人人尽展
其才的良好局面。

水 积 而 鱼 聚 ， 木 茂 而 鸟 集 。
不断优化安庆人才“软环境”，打
造人才环境“生态圈”，定能让各
类人才如雨后春笋，在安庆“进
百 强 上 台 阶 ” 的 赛 道 上 奋 勇 驰
骋，在改革开放创新的天空中尽
情翱翔。

优化人才“软环境”护航发展“硬实力”
艾才国

自3月1日起至年底，我市将
依据刚实施的《安徽省电动自行车
管理条例》，持续开展对骑电动车
不戴头盔、逆向行驶、闯红灯等交
通违法行为的专项整治行动。旨
在大力提升电动车骑乘人员安全
出行意识，确保实现电动车骑乘人
员头盔佩戴率、电动车道路通行秩
序明显提升及电动车事故起数同
比下降、亡人数同比下降的“双提
升、双下降”既定目标。应该为这
样的专项整治点赞叫好！

城市的文明，含括交通的文
明。而文明的交通，不取决于车辆
数目的多寡，而是体现在车行的状
态上，更体现在主动谦让自觉维持
人车秩序上。由于我市立体交通
水平局限，加上电动车骑行者群体
的庞大，使得车道及人车的矛盾日
益突出，诸多与文明格格不入的细
节亟待完善。君不见，在红灯亮起
的十字路口，三五成群骑着电动车
的人谈笑风生地疾驰而过；一家老
小挤在一辆小电动车上摇摇晃晃
地前行；低速电动车在快车道高速
飞奔；骑电动车带人的中学生在高
峰期的人流车流里腾挪穿插……
电动车所带来的交通压力尤其是
潜在的安全隐患，的确让人发怵让
人忧！人们不禁呼吁：横冲直撞的
电动车该走“正道”了；“勇”闯红灯
的行人该停下无畏的脚步了；各行
其道鱼贯而入应成为行车的信条
了；有无交警值守都要敬畏交规等
等。可见，交通安全整治已势在必

行迫在眉睫了。
不过，整治有力固然美好，但

跟进有恒也不可偏废。确切地
说，交通安全整治要重视整治后
的行为跟进，不能仅满足于运动
式整治罚款式处理。绝不能指望
一“战”了事，一劳永逸。必须要
惩治并举，疏堵结合，源头教育，
现时引导，事后强化，长久发力，
不断织就由交警、营运、车管、学
校、家庭、行人共同参与的立体文
明交通网。只有这样，才能让井
然有序的交通秩序炫动古老宜城
的文明之光!

应该说，“遵纪守规，人车井
然”是安全交通、和谐交通、文明交
通的核心内涵。只是想臻于此完
美境界，交管部门只有树立善打攻
心战和持久战的意识，强化问责和
纠偏工作，将交通整治工作渗透到
交通管理等常态化工作细节中，并
烙印在人们的脑海里。也只有基
于此背景下的交通整治才能收到
良好的效果，也只有这样的整治，
才能给人们给社会交上一份满意
的答卷。

整治有力 跟进有恒
王老实

2月 28日，记者从安庆市公安交警支队召开的

《安徽省电动自行车管理条例》贯彻实施媒体通气会上

获悉，3月1日至12月31日，我市组织开展电动车交

通违法专项整治行动。（《安庆晚报》3月1日）

最近几年，相关部门对电动
自行车的管理加强了。但现实却
不尽如人意，给人一种管管停
停、停停管管的印象。回顾新
闻，过去几乎每年都会有类似的
加强对电动自行车管理的报道，
也的确在一段时间内取得了一些
明显的成效。但遗憾的是，这种
好景似乎时间不长，风声一过，
街头上那些需要治理的现象又回
潮了。

现实不尽如人意，有着多方
面的因素。除去人为的安全意识
不强外，还有管理上的间歇性松
劲。城市管理是一项系统工程，
具体到电动自行车管理上还具有长
期性的特点。不能一时紧，一时
松，给人一种管理摇摆的感觉。某
种程度上也正是这种摇摆式管理，
让人产生了某种错觉，并易于形成
某种不良的示范与导向。

电动自行车的乱象，也确实
到了非管不可的地步，一定程度
上也形成了社会共识。共识就是
民意。合乎民意的事只有做好，
才能顺民意。在电动自行车管理

上，需要有韧劲，有长期坚持的
意识。久久为功，方可见成效。
不能搞刮风运动，常态化的管理
才是正道。宣传也是管理的手段
之一，同样需要常态化。以常态
化的宣传，让骑行安全意识深入
人心。每个骑行人都是自身安全
的第一责任人，既要时刻牢记安
全意识，更要为自己为他人安全
着想。人的自觉行为才是根治电
动自行车安全问题的根本。

眼下对电动自行车的管理正
在进行中，但愿为期10个月的专
项治理能取得预期的成效。这既
是我们的愿望，也是安全出行的
需要。相信只要相关部门能持续
不断地将专项治理坚持下去，并
采取多种形式进行必要的宣传，
再加上大众的配合，现实中电动
自行车的乱象一定会大大减少。
如此，既给城市形象加了分，也
给安全构筑了一道保护屏障。说
到底，加强对电动自行车的管理
是一项多赢之举，利己利他，也
有利于整个社会和谐运行。这样
的多赢，又何乐而不为？

电动自行车管理不能在管停间摇摆
路言
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